

COTEFE 6 : TERRITOIRE DE TOULON**Réunion du 17 juin 2013 à l'antenne de Région
Synthèse rapide des perspectives pour la rentrée****Etaient présents**

Les organismes suivants : IDEF (coordonnateur), UFCS (coordinatrice et déléguée) , HERGOS (coordonnateur et délégué), 1 chargée de mission Région, 1 chargée de mission MSE

I – Bilan de l'action 2012/13 et perspectives pour la rentrée

La rencontre du 17 juin 2013 a permis de compléter le bilan amorcé en mars (Cf compte rendu détaillé envoyé et publié sur le site : <http://mi.msesud.fr/ressource/liste-des-ressources>) et la présentation du chantier lors de l'anti-colloque.

Certaines limites ont été constatées (les productions des chantiers santé et logement n'ont pu être finalisées compte tenu des contraintes de calendrier (stages en entreprise, fins de parcours ...etc.) et d'un certain « essoufflement » suite à l'anti colloque, notamment. La thématique « transport » n'a pu être traitée comme prévu).

Malgré cela, les participants estiment que ces chantiers ont été très porteurs, tant pour les délégués et stagiaires que pour les formateurs : objet de travail concret et motivant pour les stagiaires, support de participation et support pédagogique structurants, cadre et méthode de travail favorisant un coopération inter-centres.

Aussi, souhaitent-ils proposer aux prochains délégués de prendre le relais sur la finalisation des documents et d'engager de nouveaux chantiers sur d'autres objets de travail, selon la même méthode et organisation

Aussi, deux axes de travail ont-ils été envisagés :

1. Pour faire le lien avec le travail de cette année, proposer aux nouveaux délégués de prendre le relais de leurs prédécesseurs, dans l'esprit de continuité qui avait bien fonctionné en novembre 2012 :
 - vérifier avec les nouveaux délégués que les documents produits sur la santé et sur le logement répondent aux questions que les stagiaires se posent sur ces thèmes, les compléter le cas échéant



- finaliser ces 2 documents avant publication en tant que documents définitifs sur le site extranet « MI ? »
2. Reprendre la méthodologie de travail en équipes-projets inter OF sur de nouveaux thèmes, ces derniers pouvant être des « centres d'intérêt » (il existe déjà des attentes sur les pratiques sportives et culturelles) autant que des préoccupations, en s'appuyant sur le scénario de déroulement suivant :
- démarrer plus tôt, afin de pouvoir finaliser les productions en mai/juin et de permettre à tous les organismes de mener les chantiers à leur terme. Plusieurs éléments devraient le permettre :
 - ✓ Au moment de la préparation des élections des délégués (et dans le livret d'accueil éventuellement), les formateurs font évoluer la présentation de l'offre de participation, en intégrant la présentation du travail réalisé cette année (caractère motivant de cette méthode de travail pour les stagiaires autant que pour les délégués)
 - ✓ Dans chaque centre, un premier repérage des préoccupations et/ou centres d'intérêt des stagiaires sera effectué par les délégués auprès de leurs collègues stagiaires, avec l'appui de leurs formateurs
 - ✓ La présentation du site extranet étant maintenant intégrée en interne lors de la préparation des élections, la réunion inter-centres de la rentrée sera axée principalement sur le choix des objets de travail préalablement identifiés, et leur répartition entre organismes. Dans la mesure du possible, d'anciens délégués viendront parler de leur expérience lors de cette première réunion territoriale.

La réunion de rentrée aura lieu en novembre afin que tous les délégués aient eu le temps de travailler avec leurs collègues stagiaires.



ANNEXE**Retour sur l'anti-colloque**

Après un bilan rapide sur l'intérêt de telles rencontres régionales, quelques pistes d'amélioration ont été évoquées pour la prochaine manifestation régionale :

- Conserver les travaux en ateliers de « pairs », qui constituent des moments riches et utiles pour échanger avec ses « homologues » qu'ils soient délégués, formateurs ou techniciens Région
- Réfléchir à une organisation permettant des restitutions plus complètes
- Travailler sur le décalage entre les attentes des participants aux ateliers et celles des participants de l'après-midi, plus nombreux et « moins engagés » dans la démarche pour la plupart
- Prévoir un temps d'échange clairement identifié entre les délégués et les décideurs sur les préoccupations des stagiaires (sentiment de questions restées sans réponses claires)

Certaines de ces pistes ont d'ores et déjà été intégrées dans la proposition d'organisation, que MSE étudie pour la prochaine rencontre.

Il s'agirait de faire une préparation amont plus étalée dans le temps et sous la forme d'états généraux sur les territoires. Les participants toulonnais ont trouvé cette proposition intéressante : elle permettrait simultanément d'associer plus de participants, de mieux préparer la présentation des expériences, d'approfondir les échanges de pratiques, de préparer un questionnaire aux décideurs, et donnerait plus de temps pour préparer les synthèses.

